

Communiqué de presse, Montpellier 29 septembre 2025

Première Rencontre entre l'Assemblée des Quartiers et Les Écologistes à Montpellier : Écologie populaire, justice sociale et convergences des luttes !

Ce week-end, une centaine de personnes, écologistes et militant.e.s de l'Assemblée des Quartiers se sont retrouvés à Montpellier pour une première rencontre riche en débats et propositions, avec des associations, collectifs, mais aussi élu.e.s locaux, député.e.s nationaux et européens, un sénateur et plusieurs maires. Ensemble, iels ont partagé une réflexion collective sur les luttes en cours et sur l'avenir.

Des thématiques au cœur des urgences sociales et écologiques :

- **Histoire des luttes pour l'égalité et contre le racisme**, qui ancrent nos combats dans une mémoire commune.
- **Réchauffement climatique et justice sociale**, rappelant que l'un ne peut être dissocié de l'autre.
- **Lutte contre les discriminations et contre l'islamophobie**, avec une volonté forte d'inclusion et d'égalité.
- **Solidarité internationale**, notamment avec la Palestine, grâce à une intervention en direct depuis Rafah autour du projet "*Gaza 4 Education*".
- **Droit à bien manger, à bien se loger et bien se soigner**, piliers d'une vie digne et égalitaire.
- **Lien à la terre et aux racines paysannes**, qui nourrissent une vision écologique et sociale du territoire.
- **Fin du monde, fin du mois, même combat**, pour rappeler que les classes populaires ont potentiellement des affinités avec l'écologie puisqu'elles consomment en moyenne moins, et sont plus touchées par les problèmes environnementaux
- **Prochaines élections municipales**, en vue de construire une alternative écologique et populaire crédible.

Des voix fortes pour une convergence des luttes

Plusieurs figures ont marqué cette rencontre par leurs interventions :

- **Marine Tondelier**, secrétaire nationale du parti "Les Écologistes", a salué "une rencontre porteuse d'espoir, où quartiers populaires et écologistes se retrouvent pour bâtir ensemble un projet de société".
- **Jean-Louis Roumegas**, député de l'Hérault, a insisté sur la nécessité de "construire une écologie qui parle à toutes et tous, en particulier aux quartiers populaires trop souvent laissés de côté".
- Marie Toussaint eurodéputée, a rappelé que "les combats locaux trouvent un écho au niveau européen, et les écologistes doivent être à l'avant-garde d'une écologie solidaire".
- **Ali Rabeh, maire de Trappes** a souligné l'importance "d'articuler les luttes de terrain et l'action municipale pour répondre concrètement aux attentes des habitant.e.s".
- **Achraf Manar**, acteur de la société civile a témoigné : "Pour nous, jeunes des quartiers, cette rencontre donne de la force. Elle montre qu'on peut peser sur les choix politiques à venir".
- **Tarek Kawtari**, membre-fondateur du "Mouvement de l'Immigration et des Banlieues" et de "l'Assemblée des Quartiers", a insisté sur "la nécessité de redéfinir les outils de démocratie citoyenne pour redonner le pouvoir aux habitant.e.s"

Une dynamique collective en marche

Ces journées ont démontré la vitalité du mouvement écologiste et populaire à Montpellier et dans toute la France. Les organisations présentes se sont engagées à poursuivre ce travail commun, à la fois dans les luttes locales et dans la préparation des échéances électorales. "Nous portons l'idée que l'écologie, la justice sociale et la lutte pour l'égalité et contre les discriminations sont indissociables. Cette rencontre "ouvre des perspectives pour construire une alternative forte, collective et ancrée dans les réalités des habitant.e.s", ont conclu les organisateurs.

A Montpellier comme ailleurs, nous nous engageons à converger vers des propositions pour une société plus juste, plus écologique et plus solidaire.

EELV/Les Écologistes Montpellier